**SÁBADO 20** OCTUBRE 2012

La Habana Año 54 de la Revolución

EDICIÓN ÚNICA CIERRE: 10:45 P.M.

AÑO 48 No. 250 P.M. 20 ctvs





Donde comienza el deber, termina la amistad

ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA

## Mañana, voto por el mejor y por la Patria

Página 8

**20 DE OCTUBRE, DÍA DE LA CULTURA CUBANA** 

# Compromisos y desafíos

UANDO LOS bayameses el 20 de octubre de 1868 escucharon por primera vez la letra del enérgico canto, en el que se jura que "morir por la Patria es vivir", quedó simbólicamente sellada la articulación entre justicia, libertad e identidad en el destino de la nación cubana.

Diez días atrás, en La Demajagua, Carlos Manuel de Céspedes y sus huestes aguerridas, entre las que se encontraban decenas de negros esclavos recién liberados, se habían lanzado a combatir contra el poder opresor colonial. El espíritu del canto que luego devino nuestro Himno Nacional revelaba la íntima vinculación entre poesía y acción en la lucha por conquistar la independencia política y la justicia social.

Es por ello que la fecha del 20 de octubre fue proclamada para celebrar el Día de la Cultura Cubana, en una jornada que cada año propicia la exaltación de los valores espirituales y las realizaciones culturales, multiplicadas como nunca antes luego del triunfo revolucionario de Enero de 1959.

También esta honrosa y hermosa conmemoración debe abrir espacio a los necesarios caminos de la reflexión que nos conduzcan a ponderar el papel de la cultura en los tiempos que corren y su incidencia en la sociedad que por encima de incontables obstáculos y graves desafíos hemos decidido construir.

Este 20 de octubre transcurre en medio del proceso de actualización del modelo socialista cubano, cuyas pautas fueron trazadas por el Sexto Congreso del Partido en sus Lineamientos Económicos y Sociales aprobados luego de una ejemplar y democrática consulta popular.

Como se sabe, la mayoría de las tareas que se acometen y las medidas que progresivamente se irán poniendo en práctica tienen que ver con el reordenamiento de la actividad productiva y de los servicios y el perfeccionamiento del funcionamiento de las estructuras del Estado y el Gobierno, proceso al que no son ajenas, naturalmente, las instituciones del sistema de la cultura.

Pero no es a estas últimas a las que nos vamos a referir, sino a un concepto de cultura que recorre transversalmente todos los ámbitos de la vida nacional. Se trata de llamar la atención acerca de cómo toda transformación en el orden material implica el factor humano. Son las mujeres y los hombres, los ciudadanos, desde la base hasta la

superestructura, quienes llevan a cabo esas transformaciones, para lo cual, como se ha insistido, hace falta un cambio de mentalidad. Y para promover y consolidar este cambio, que debe operarse en el campo de la subjetividad, es imprescindible a su vez promover y consolidar valores implícitos en una concepción integral, abarcadora y radical de la cultura.

Saber de dónde venimos, quiénes somos y hacia dónde queremos ir pasa ineludiblemente por coordenadas éticas y estéticas depreciadas en la actualidad en buena parte del mundo, donde la desmemoria histórica, el presentismo, el afán desmedido de consumo, la mediocridad y el mal gusto abaratan la existencia de millones de personas. Tampoco podemos ignorar cómo los que aspiran a destruir la Revolución cuentan con erosionar nuestros valores y entronizar en nuestro seno elementos disociadores y desmovilizadores.

Al evaluar esta problemática, la Primera Conferencia del Partido aprobó líneas muy precisas de trabajo encaminadas a fortalecer el tejido sociocultural y que exigen compromisos de los más diversos sectores de nuestra sociedad, las cuales se reflejan en los siguientes objetivos:

No.59. Garantizar que los proyectos culturales, dirigidos a nuestro pueblo, se diversifiquen, enriquezcan la vida espiritual en las comunidades, revitalicen las tradiciones, lleguen a los lugares más recónditos y excluyan enfoques mercantilistas u otros de diferente naturaleza que distorsionen la política cultural

No.61. Promover a escala masiva, mediante el trabajo integrado de las instituciones culturales, medios de comunicación, directores de programas, espectáculos, artistas e intelectuales, instructores de arte y promotores, la capacidad de apreciación artística y literaria y el fomento de valores éticos y estéticos, así como la erradicación de manifestaciones de chabacanería y mal gusto que atenten contra la dignidad de las personas y la sensibilidad de la población.

En la medida que seamos consecuentes y creadores en la concreción de dichos objetivos, tendremos a mujeres y hombres, sobre todo en las generaciones emergentes, capaces de preservar nuestros valores, aportar nuevas contribuciones al desarrollo de nuestra identidad y sentar las bases para una sociedad más justa y plena.

### Sociedad Civil cubana condena bloqueo de Estados Unidos

Dalia González Delgado

Lázaro Manuel es ciego como consecuencia del bloqueo. Cuando era pequeño le detectaron un tumor en la retina, y el medicamento para combatirlo solo se puede comprar en Estados Unidos.

Su historia conmovió a todos los presentes este viernes en el IX Foro de la Sociedad Civil Cubana contra el Bloqueo.

La doctora Ileana Morales, sen directora del Consejo Nacional de Sociedades Científicas y de la Salud, condenó las medidas de Washington, que afectan la adquisición de medicamentos, medios diagnósticos, equipos y material gastable, especialmente en el área quirúrgica. Asimismo, el bloqueo limita la posibilidad de que los cubanos accedan a la literatura médica especializada.

Con la participación de más de un centenar de asociaciones de la más diversa naturaleza, el foro debatió en torno a las consecuen-



Lázaro Manuel Manes Gómez conmovió a los presentes. FOTO: ANABEL DÍAZ MENA

cias negativas del bloqueo, al tiempo que exigió la inmediata liberación de los Cinco.

Elaboraron una Declaración Final para que forme parte del documento que la delegación cubana presentará en las Naciones Unidas el próximo 13 de noviembre, cuando se realice la votación del texto presentado por Cuba que condena al bloqueo económico, comercial y financiero. En la clausura del foro, el vicecanciller Abelardo Moreno resaltó el valor de esa declaración.



FOTO: A

### Lo que no quieren que se vea

El Ministerio de Interior español no quiere que se difundan imágenes como esta ni sonidos o datos que "comprometan" la seguridad de los agentes y las operaciones policiales. Esta iniciativa proviene del director general de la Policía Nacional, Ignacio Cosidó, y será incluida en el proyecto de reforma de la Ley de Seguridad Ciudadana. ¿Censura o un caso grave de foto-fobia policial?



#### Hoy, Mesas Redondas de TeleSur

La Mesa Redonda transmitirá hoy, por Cubavisión, a las 7:00 p.m., sus emisiones internacionales para TeleSur Elecciones en Cuba y Afganistán y los soldados de la lucha contra el terrorismo.